II—227 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 446 /J 1976 -02- 05

Anfrage

der Abgeordneten Dr.ERMACORA, Dr.KARASEK und Genossen

an den Herrn Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten betreffend die Vorlage der UN-Menschenrechtspakte an den Nationalrat

Im März 1976 werden die UN-Pakte über die Menschenrechte in Wirksamkeit treten. Die beiden Menschenrechtsinstrumente stellen wegen ihres Inhaltes insbesondere im Lichte der Dokumente der Europäischen Sicherheitskonferenz 1975, verbindliche Instrumente dar, um den Korb 3 dieser Dokumente (humanitäre Maßnahmen) bessere Wirksamkeit zu verschaffen. Der Korb 3 hat verschiedene Hoffnungen in der Humanitätspolitik geweckt. Österreich könnte durch den Beitritt zu den Pakten, die in ihrem Inhalt mit den Maßnahmen des Korbes 3 eng zusammenhängen, einen wichtigen Schritt für die Verwirklichung der humanitären Ziele der Europäischen Sicherheitskonferenz leisten, da den Menschenrechtspakten nahezu alle Staaten der sozialistischen Staatengemeinschaft beigetreten sind und auf diesem Wege bedeutende Verpflichtungen unternommen haben.

Seit Jahren laboriert die österreichische Regierung an der Vorlage dieser Pakte zur Genehmigung durch den Nationalrat. Anfragen im Nationalrat haben wenig Licht in den Stand der Vorbereitungen zu dieser Vorlage gebracht.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher an den Herrn Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende ~ 2 ~

Anfrage:

- 1) Bis wann wird die Bundesregierung die Menschenrechtspakte der UN dem Parlament zur Genehmigung nach Art. 50 B.-VG. vorlegen ?
- 2) Welche Schwierigkeiten hat es bis heute auf Verwaltungsebene gegeben, daß diese Pakte, die von Österreich seit Jahren unterzeichnet sind und an deren Text nichts geändert werden kann, dem Parlament noch nicht vorgelegt wurden?
- 3) Wird die Vorlage der Pakte so rechtzeitig erfolgen, daß Österreich an der Konstituierung der in diesen Pakten vorgesehenen Organen mitwirken kann ?
- 4) Welche Staaten haben diese Pakte bis heute und mit welchem Vorbehalt ratifiziert ?